

momento político

*Los asesinos
(de la B.P.S.)
andan sueltos*



DON ANTONIO GARCIA TREVIJANO Y OTROS ABOGADOS SERIAMENTE HERIDOS.— EL HIJO DE UN MILITAR ASESINADO EN UNA CARRETERA.— TORTURAS EN MANRESA.— DRAMATICA SITUACION EN EL PENAL DE PUERTO DE SANTA MARIA.— LLAMAMIENTO DE FAMILIARES DE PRESOS POLITICOS.

Los asesinos andan sueltos. La inevitabilidad del fin de su régimen extrema su peligrosidad. Atrincherados en las Brigadas de la policía Político-Social, de las que unos son funcionarios de plantilla y otros colaboradores eventuales, por contrata con Blas Piñar y otros ultras, los energúmenos fascistas organizan salidas de más en más violentas. Y cobardes, ya que actúan en servicio protegido contra personas indefensas.

Enorme indignación promovió en Madrid la agresión perpetrada el pasado día 6 contra un grupo de personalidades de la oposición (Junta Democrática, socialistas, cristiano-demócratas, Partido Demócrata Popular), que se hallaban reunidos en el bufete del abogado don José Manuel Muñoz Salvadores (ex-abogado de la Embajada norteamericana), a fin de responder a una encuesta de dos periodistas venezolanos destinada al diario «EL NACIONAL». Con el señor Muñoz Salvadores se encontraban los también abogados García Trevijano, Cortezo, de la Peña, Figueroa y Sánchez Marín.

Los asaltantes irrumpieron en el bufete armados de pistolas y metralletas. Bajo la amenaza de los armas obligaron a las personas citadas a arrojar al suelo, donde los golpearon brutalmente con las culatas de las pistolas, botellas y a patadas. Resultaron seriamente heridos el señor García Trevijano y otros dos de los agredidos que posteriormente debieron ser trasladados a un hospital. Los energúmenos, al retirarse, lanzaron varias granadas lacrimógenas, lo que evidencia la impunidad con que estaban actuando, ya que la policía oficial aseguraba su retirada.

En el País Vasco, las patrullas de la Guardia Civil y la B.P.S. han vuelto a ser lanzadas a la caza de la población. Así, cuando un coche de este último cuerpo chocó en las cercanías de Rentería con otro que venía en dirección contraria, un inspector de la Brigada sacó su pistola y disparó a quemarropa contra el conductor del segundo vehículo, dándole muerte en el acto. La víctima era hijo de un militar.

Los diarios informaron de la detención en Manresa de un grupo de personas acusadas de pertenecer al P.S.U. de Cataluña y a Comisiones Obreras. En

tre los detenidos figuraban Antonio Alcaide Gallot, presidente recién elegido de la U.T.T. de Banca, José Fuentes Ribas, presidente de una de las agrupaciones del ramo del Metal, y Manuel Ramos, presidente de la U.T.T. de Transportes y Comunicaciones. En los «interrogatorios», a cargo de la Brigadilla local de la Guardia Civil, fueron brutalmente torturadas, golpeadas con barras de hierro, las trabajadoras María Teresa Vilageliu (a la que las bestias con uniforme introdujeron una porra por la vagina, originándole una hemorragia de la que tuvo que ser asistida en el hospital), y María Cots. Las víctimas presentaron querrela por malos tratos y violencias que fue aceptada por el juzgado de la localidad.

Del penal del Puerto de Santa María, donde se hallan recluidos principalmente destacados miembros de ETA, llegan noticias de suma gravedad. Tras siete meses de incomunicación, Jesús María Zabarte ha sido castigado a otro mes de celda. Mal nutrido, rigurosamente aislado, Zabarte es diariamente acosado por el director del penal, quien metódicamente se ha propuesto hacerle perder la razón. Ciento veinte días de celda de castigo llevaban ya, a fines de octubre, los reclusos Imatz y Ordorika. Por haberse recostado en las barras de hierro que tienen como cama se les prolongó el castigo.

ANTONIO GARCIA TREVIJANO

La prensa diaria y la revistas han mencionado frecuentemente al señor García Trevijano como a uno de los más dinámicos promotores de la alternativa ofrecida al país por la Junta Democrática de España. Víctima de la brutal agresión fascista de que informamos en esta misma página, hacemos los más vivos votos por su pronto restablecimiento.

A los presos políticos de Puerto de Santa María se les priva de paquetes, prensa, libros, ocupación manual. Su alimentación es pésima y escasa. Con el pelo cortado al cero, flácidos, marcados por los malos tratos y el duro encierro parecen salir de un campo de concentración hitleriano.

«Con ser todo esto terrible —dice la información que resumimos— no es lo peor. Sus vidas corren grave peligro, pues las bandas fascistas han intentado ya varias veces deshacerse de ellos». Y ese peligro se acentúa en estos momentos.

A la protección de las vidas de los presos políticos llamaron sus familiares, en conferencia de prensa, con corresponsales extranjeros, representantes de diarios y revistas españolas, celebrada en un hotel de Madrid en los últimos días del mes pasado. Se expuso la situación de los presos políticos de Carabanchel y otras cárceles. En la primera, 106 reclusos se hallaban en celdas de castigo. El intento de asesinarlos, que ya había tenido lugar el 1º de octubre cuando un grupo de policías penetró en la cárcel con ese proyecto, puede verse repetido. Y los familiares de los presos apelaron a la intervención de la opinión pública nacional e internacional para detener la mano criminal de los ultras.

Los asesinos andan sueltos, en efecto. Y es apremiante acentuar la vigilancia de toda la población, de sus cuerpos sociales, de la prensa, a fin de denunciarles, a fin de proteger a quienes pueden ser sus víctimas preferentes, los presos políticos y las personas conocidas como exponentes de la oposición democrática.

